
平成 1６年度第６回応用セラミックス研究所教授会議事要録 
 
日 時 平成 1６年１０月１３日(水)午前１０時００分～１１時５０分 
場 所 応用セラミックス研究所１階会議室 
出席者 鯉沼所長、山内、細野、伊藤、近藤、佐々木、田中、林、笠井、安田、若井、 
    カルピネン、吉本、中村、安部、篠原、坂田、田邊、谷山、赤津の各教員 
定足数の確認 現在員２６名、公務出張４名、定足数１５名、出席者２０名で成立 
配布資料 
  ○   平成１６年度第５回応用セラミックス研究所教授会議事要録(案) 

  １． 平成１７年度客員教授（外国人）選考委員会の設置願 

    ２． 平成１７年度客員教授（２名）選考委員会の設置願 
  ３． 平成１７年度客員助教授選考委員会の設置願 

  ４． セラミックス解析部門助手選考経過及び選考結果報告 

  ５． ２１世紀の個性輝く東京工業大学検討委員会教員の任期に関する検討部会 

     報告書（抜粋） 

  ６． 非常勤研究員の採用、略歴、業績調書 

  7-1．東京工業大学特別研究員称号付与申請書、略歴、業績証書 

  7-2．東京工業大学特別研究員称号付与申請書、略歴、業績証書 

  ８． 東京工業大学応用セラミックス研究所長についての意向表明に関する規則の 

     一部改正（案）について 

  ９．平成１６年度第７回教育研究評議会議事メモ、資料 

  10．すずかけ台全キャンパス消防訓練の開催通知（案） 

追加資料 

  国立大学附置研究所・センター長会議パンフレット  
回覧資料 
  平成１６年度第７回教育研究評議会資料 
  平成１６年度２０回～２２回部局長等会議資料 
 
  議事に先立ち、８月１日付けでセラミックス機能部門講師に就任された谷山講師及び 
１０月１日付けで客員教授（外国人）に就任されたパベルカレン客員教授の挨拶があった。 
 
議事要録の確認 
   平成１６年度第５回応用セラミックス研究所教授会議事要録(案)を承認した 
 
審議事項 
  １．平成１７年度客員教授（外国人）選考委員会の設置について 

     所長から、資料１に基づき、平成１７年度客員教授（外国人）選考委員会を 

    設置したい旨提案があり、審議の結果これを承認し、投票の結果、委員５名、 



    次点１名を選出した。 

  ２．平成１７年度客員教授（２名）選考委員会の設置について 
     所長から、資料１に基づき、平成１７年度客員教授（２名）選考委員会を設 

    置したい旨提案があり、審議の結果これを承認し、投票の結果、委員５名、次 

    点１名を選出した。 

  ３．平成１７年度客員助教授選考委員会の設置について 

     所長から、資料１に基づき、平成１７年度客員助教授選考委員会を設置した 

    い旨提案があり、審議の結果これを承認し、投票の結果、委員５名、次点１名 

    を選出した。 

  ４．セラミックス解析部門助手候補者の選考について 

     佐々木選考委員会委員長から、資料４に基づき、選考経過、候補者の略歴及 

    び業績等について説明があり、審議の結果、これを承認した。 

  ５．任期制について 

     所長から、資料５に基づき説明があり、審議の結果、部会報告案に沿った本 

    研究所案を作成することとし、次回教授会に諮ることとした。 

  ６．非常勤研究員の採用について 

     所長及び受入担当教員から、資料６に基づき説明があり、審議の結果、これ 

    を承認した。      

  ７．特別研究員の称号付与について 

     所長及び受入担当教員から、資料７－１及び７－２に基づき説明があり、審 

    議の結果、これを承認した。 

  ８．東京工業大学応用セラミックス研究所長についての意向表明に関する規則の 

    一部改正（案）について 

     所長から、資料８に基づき説明があり、審議の結果、これを承認した。 

諸会議報告 
  １．教育研究評議会(10/1) 

  所長から、資料９に基づき、英語改革ＷＧ中間報告、すずかけ台地区交通安全 
 実施内規の一部改正等について説明・報告があった。 

  ２．部局長等会議(9/16,10/1,10/8)  
  所長から、会議内容について以下の説明・報告があった。 

   （１）平成１６年度学生経費等配分の基本方針は、昨年同様であるが、博士課程欠 
      員分については、一定割合差し引かれる。 
   （２）障害者の雇用については、法定の雇用率を満たしていないため、今後検討し 
      ていく必要がある。 
   （３）平成１７年度科学研究費補助金制度説明会が本日行われているが、重要な内 
      容なので、説明会の状況がビデオに記録されている場合は、お借りしたい。 
   （４）本学の防火・防災管理体制の見直しを行い、総合安全管理センター長補佐で 



      ある施設運営部長及びすずかけ台地区事務部長をそれぞれ大岡山地区、すず 
      かけ台地区の防火管理者とした。 
   （５）平成１６年度消防訓練の検討状況の報告があり、当初の防災訓練を、消防訓 
      練に変更した。 
   （６）平成１７年度概算要求（国立大学法人）の内容が配布されたので、参考願い 
      たい。 
   （７）大岡山キャンパス西９号館完成記念祝賀会が１１月８日（月）に、９日（火）、 
      １０日（水）に記念事業が開催される。 
  ３．４研究所長懇談会(10/1) 
     所長から、任期制、拡大懇談会等について意見交換を行った旨報告があった。 
  ４．５部局長懇談会(10/1) 
     所長から、技術職員の集約、キャンパスマスタープラン等について報告・説 
    明があった。 
   ５．すずかけ台地区安全衛生委員会（10/1） 
     所長から、消防訓練、交通事故等の報告があった。 
  ６．国立大学附置研究所・センター長会議常置委員会（9/22） 
     所長から、研究所・センターをめぐる最近の状況、国立大学附置研究所・セン 
    ター長会議のホームページの立ち上げ、パンフレットの作成、次期会長候補に精 
    研上羽所長が選出されたこと等の報告があった。 
  ７．すずかけ台地区消防訓練ワーキンググループ(9/27) 
     所長から、資料 10 に基づき１１月２４日に実施予定のすずかけ台キャンパス消 
    防訓練の概要、注意事項の説明があり、併せて、各研究室の火元責任者は、Ｊ１ 
    棟建物長（田中教授）、Ｒ３棟建物長（安田教授）への報告を確実にするようお願 
    いがあった。併せて、Ｒ３棟建物長においては、創造棟についても対応頂くよう 
    依頼があった。 
  その他 
  １． 安田教授から、１０月８日（金）に行われた東京工業大学百年記念館第５回特 
    別展示・講演会の報告があった。 
 
                                    以 上 


